

EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

Redacción, Administración e Imprenta
POLO DE MEDINA, 2

Todo suscriptor que comience la suscripción desde el día 15 en adelante de cada mes, le recibirá gratis hasta el 1.º del mes siguiente.

Número atrasado 10 céntimos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En toda España... 1 pta. al mes
ANUNCIOS
2.ª y 3.ª plana... 0.50 cts. línea
4.ª... 0.10 »
ESQUELAS SEGUN TARIFA

No se devuelven los originales
Número suelto 5 céntimos

Teléfono número 25

EDICION DE LA TARDE

Franqueo concertado

Notas Locales

La Feria se aproxima y aunque la caravana en absoluto de alicionamiento, la población va tomando su aspecto normal poco a poco y vuelve a la vida que estuvo paralizada durante un mes y medio.

Las gentes vuelven satisfechas de las excursiones veraniegas; han disfrutado frescos, distracciones y pocos contaminantes de cabeza. Ahora se dedica al trabajo y vuelta a sudar, porque los últimos días de Agosto se están portando.

Una cosa extraña, una caravana rara de este tiempo que son los libros pesa y que anda completamente desquiciado.

Muchos tenido un mes de Agosto muy llevadero y hemos procurado que lo impieran los veraneantes para que no nos tuvieran una excesiva ocupación; y ahora que vuelven ellos, cuando podrían convencerse de que un mes de Agosto a demostrar que es una obligación es la de achicharrar al género humano.

Jugando por las apariencias hay que decir que están en lo firme los que entienden de estas cosas de temperaturas y aseguran que en Septiembre hará calor.

El señor. Se asegura que en Septiembre nos achicharraremos. Gracias que el programa de Feria es de poco abrigo.

Nolo nos salvaria de ese horno que nos amenaza, según dicen los señores, unos cuantos aguaceros abundantes; pero ¡ay! que apesar de todas estas vueltas y revueltas, las nubes no se deciden a favorecernos con esa lluvia que todos anhelamos tanto tiempo há y que en los campos se espera como cuestión de vida ó muerte.

Es muy probable que despues de un invierno y un verano de desahogado sequía, vengan las aguas precisamente en los días que perjudican a los pequeños industriales de la Feria, pero ya se sabe que nunca llueve a gusto de todos.

Lamentando los perjuicios que los señores en relación con los beneficios que hace, venga esa lluvia pronto que se esperaba con anhelo y caerá sobre los campos sedientos como bendición celestial.

Que venga el agua, que nos deje libres los días de los toros que aun que se moje el número de la elevación de globos, podemos asegurar que a campesinos y huertanos les llueven absoluto sin cuidado.

Una lluvia abundantísima que cae en su tiempo, sería el número más hermoso del programa y el más oportuno también, precisamente porque no está en manos del Ayuntamiento el organizarlo.

Y conste que no tenemos interés en que se deslucan la Feria que nos han preparado; es que no podemos abandonar la idea de la espantosa miseria que se avocina si despues de cuánto viene ocurriendo, no llueve en el mes que entra con toda la abundancia que se necesita.

Si Riviera de aquí a los primeros días de Septiembre, renaciera la esperanza, volveria la alegría a los corazones y el casco de la Feria se veria de gran animación. Hasta el día que correría en más abundancia.

Como que el bello ideal del empuje de los toros debe ser que ya no se nota el influjo del agua en la sequilla.

Noche de arte

Cuando escribí mi luminoso libro «Recuerdos del Porvenir» no tuve en cuenta el acontecimiento artístico de esta noche serena, en que, la luna plácida y amorosa nos acaricia con sus rayos de plata camino del Coliseo.

Aditiono, pues, mi obra estupenda, con esta nota sutil cual el céfiro de la sierra alberqueña y espléndida como la hermosura de las mujeres convocadas por el gendarme Panachot.

¡Ah, el Arte! Per él y solo por él han exteriorizado su genio artístico los señores de Bonafé, las señeritas Paredes, Perez Arróniz y Jimenez, y los señores Arnaez, Prieto, hermanos Laencina, hermanos Perea Sánchez Buendia, Arques, Paez y Navarro.

¡Salve, Religión de los poetas!

Bonafé, el genial artista de la Comedia y su esposa Magdalena Sánchez—adjetivala tú Panachot—nos han traído con «La Divina Providencia» estuivios artísticos, excelsitudes siderales, rayos del sol del paraíso de las nereydas...

A sus pies se han prostrado las flores de los jardines murcianos formando policroma alfombra, digna de reyes.

Y la noche del domingo próximo tendré que anotar otro recuerdo, porque los ilustrados hijos del Palmar, allá nos llevarán a todos, a su espléndido Teatro, donde otras mujeres bellas nos arrobarán con sus encantos—¡perdona, Julia, amor mío!—y donde Bonafé nos demostrará que el éxito de la vida está en los errores geniales.

¡Oh, gendarme filéso! ¡Oh, sin paraforista!

Murcianos, acudid la noche del domingo al Palmar, a rendir vuestro homenaje al gran gendarme Bonafé.

Alberca noche del 25 de Agosto de 1912.

Atanasio Piffart.

Crónica de Modas

¡Esto es un hecho! Por esta vez todas las elegantes parisinas han partido para sus villlegaturas hasta las más morosas que no esperaban más que el reparto de premios

en los liceos y colegios donde estudian sus hijos. Ellas también han desfilado, dirigiéndose principalmente a las orillas del mar, donde se respira aire vivificante, yodado y solubre. Puesto que nuestras parisienses han huido, unas hacia los balnearios, otras hacia las montañas, no pocas a los Pirineos, Suiza ó Saboya y las más con dirección a las playas, habrá quien piense que no hay nadie en París. Este es un gran error. La circulación continúa siendo absolutamente difícil en nuestra querida capital; los provincianos y extranjeros llegan en masa cada día, tanto que la población parece haberse duplicado.

Yo no digo que esta sea la misma gente y que sea posible sacar de ella alguna nota en provecho de las modas y de las elegancias; pero ¿qué hubieran podido enseñarnos las mundanas si continuaran en París?

En nuestro «carnet» no tenemos más nota que la de algunas fantasías debidas a la boga persistente de lo blanco y de lo negro. Si estos colores han sufrido algún quebranto, en los tegidos de las «toilettes» han vuelto a recuperar su imperio en las «mignomies chausserés». Por lo tanto, es «chico» llevar zapatos de goma blancos, con tacón charrelado, ó zapatos completamente blancos con bordes de cuero charrolados de negro.

Pero este no es todo. Este favor desenfrenado de lo blanco y de lo negro, ha hecho salir del oscuro olvido donde estaba desdeñosamente relegada, la media blanca tan cantada por los poetas de otros tiempos. Por esto el «chic» más extremado es la media blanca en raso con zapato negro, y media negra con zapato blanco.

No hay nada que decir contra esta fantasía; es ó no encantadora según el pie y el bajo de la pierna que se dejan entrever.

Verdaderamente no tengo otra cosa que anunciar. No sabría describirlos con formas nuevas, como lo hacen los periódicos de modas en sus crónicas, todo esto que se ha repetido muchas veces.

La moda es así. Dejémosla en paz ahora que también está veranero.

Lo que importa en estos momentos es tener el ojo vigilante y el oído atento, para sorprender lo que serán las novedades reservadas a la exportación, porque estas novedades han sido siempre un indicio de

los más preciosos para adivinar cuáles con seguridad, lo que será la moda de la próxima estación para nuestras parisienses.

Viccesonda de la Revilla

Paris Agosto 212.

Hafid se divierte

Es curiosísimo cuanto la prensa francesa viene contando acerca de las andanzas del vive en-sultán de Marruecos Muley Hafid, por aquellas tierras,

Muley Hafid es el hombre del día en Francia.

Con motivo del viaje que acaba de realizar de Versalles a París, se cuentan los siguientes curiosos detalles:

El ex-sultán Muley Hafid, despues de descansar en Versalles, tomó el automóvil, y se dirigió a París. Iba elegantemente vestido a la europea; pero, despues de quejarse mucho de dolores en los pies, se quitó las botas y las sustituyó con magníficas zapatillas, que llevaba a prevención. Una vez más demostró el embeberano que es hombre que sabe dónde le aprieta el zapato.

El automóvil le llevó al Petit Trianon, que estaba materialmente asaltado por mendigos y vagabundos y por vendedores de baratijas. Sabiendo que Hafid compra por centenares de francos cuanto se le pone delante, esperaban hacer un buen negocio. Se había establecido un servicio de vigilancia imponente, para que la caída Majestad no sufriera nuevos tropiezos con sus intrerados admiradores.

Muley Hafid, una vez en el Petit Trianon, se asomó varias veces a los balcones, pero entre cristales. Un oleaje de la fiera humana le acogió con la misma fruición que cuando los leones ven aproximarse el pedazo de carne. Realmente, Muley Hafid es ahora quien ejerce sobre muchos franceses el protectorado.

Con aire jacaçançoso, Hafid introducia los pulgares en las axilas del chaleco, luciendo de paso los brillantes de los dedos y la cadena de oro del reloj. ¡Una maravilla de gracia!

El exsultán se propone visitar la Torre Eiffel, el Louvre y la tumba de Napoleón. Este lo inspira una

curiosidad grande. Siempre los genes se admiraron a través de la Historia.

Y a todo esto, una nube de vendedores, floristas, mendigos, etc, preguntan el itinerario, sin duda para que Muley Hafid ensaye, *in anima vili*, la penetración pacífica de los franceses y luises en el bolsillo del prójimo.

Una carta de don Eugenio

Recientemente publicó «La Epoca» unas declaraciones del presidente del Senado en las que este, con toda claridad, expresaba su disconformidad con Canalejas en varios asuntos.

Carapia Prieto comentó esas declaraciones añadiendo leña al fuego que ya habían levantado las de Cobian y Burell.

Hoy pretende el viejo canonista quitar tierra a sus declaraciones en una carta que dirige a «El Faro de Vigo» y nuestro colega «La Epoca» comenta dicha carta en la forma siguiente:

«En la carta que el señor Montero Ríos ha dirigido a «El Faro de Vigo» no se rectifica ni una sola palabra de las que *Un veraneante* insertó en el artículo que tan comentado ha sido.

El ilustre presidente dimisionario del Senado no niega que discrepa del señor Canalejas en lo relativo al servicio militar obligatorio ni dice que, lejos de insistir en su dimisión, esté dispuesto a cooperar desde la presidencia de la alta Cámara a que salga adelante el proyecto sobre mancomunidades.

Antes, por el contrario, afirma que, cuanto pensaba antes sobre las cosas políticas, es lo mismo que continúa pensando, sin la menor variante.

Lo único que hace el señor Montero es decir que durante todo el verano no ha celebrado *interview* ninguna, ni ha conversado de política, autorizando que se hicieran públicas sus manifestaciones. Lo cual tampoco contradice en los más mínimos el dicho por *Un veraneante*; pues éste, ante la perfecta unanimidad con que se expresaban los amigos del presidente dimisionario del Senado, no necesitó molestarle, y se

limitó a agradecerle su benévola acogido.

Y conste que tampoco quiso consignar ciertos juicios que acerca del señor Canalejas formulaban los suodichos amigos, sin autorización, indudablemente, del ilustre canonista.

Carteles de Toros

EL DE LORCA

La vecina y simpática ciudad lorquina, piensa, como vulgarmente se dice, tirar la casa por la ventana este año en su feria de Septiembre.

Y será el principal atractivo de ella una monumental corrida de toros que se prepara y que será de esas que dejan memoria.

Ayer tuvimos el gusto de hablar con unos buenos amigos lorquinos que han echado sobre sus hombros la penosa tarea de organizar dicha corrida y sobre sus bolsillos la atrevida empresa de costearla.

Nos hablaron de sus propósitos y de su decisión de formar un cartel para Lorca de los que se ven pocos por esta región.

Estan en el periodo álgido de los trabajos; diariamente reciben y ponen telefonemas, escriben cartas, celebran conferencias y no cesa su actividad ni un solo instante.

Los valientes amigos, que no poca valentía se necesita para atravesar con un presupuesto de muchos miles de pesetas, están trabajando para conseguir cuatro toros de Miura y cuatro del lugar de Veragua.

Es decir; una corrida de ocho astados de esas dos guaderías de primera categoría.

Esto, Inés, solo se ataba...

Y para despachar esos pechos animales quieren contratar a «Machaco», «Gallito», al otro «Gallito» que ya será matador de cartel para esa fecha y «Bienvenida». La pizarra mayor de la torería no falta.

¿Es ó no un cartel? Para nosotros ¡mejorable!

Y con el fin de que el día de la corrida (29 de Septiembre, como siempre) sea completo, también se contratará para que realice sorprendentes vuelos aquella mañana al intrépido aviador Garnier.

Con mucho gusto oímos las noticias que nos comunicaban nuestros buenos amigos y anticipadamente les felicitamos porque no cabe dudar que el público sabrá corresponder a su esplendor.

Si sus propósitos se realizan el día 29 de Septiembre en Lorca, será un día de gala para los aficionados de esta región.

P.-T.

Los alimentos y el estado de ánimo

La naturaleza de los alimentos influye mucho en estado de ánimo, y aún casi pudiera decirse que en la inteligencia y en el talento.

Por ejemplo, si continuamente se come pescado y no otra cosa, se llega a la estupidez, como las tribus del Norte de Siberia. No comiendo más que carne de vaca durante unas cuantas semanas, se sentirá uno más animoso, pero el resultado será caer en arranques de ira, que por último, degeneran en melancolía.

El cerdo produce una tristeza y un disgusto generales. Esta es una enfermedad que tiene un nombre especial en Hungría, donde se hace mucho consumo de tal clase de car-

—No sabéis, dijo Beatriz a Silvio que la pobre mamá dispuso que la sepultaran en Cerdeña, en una de sus tierras?
—Debemos acompañarla.
—¿La condesa Verónica?... preguntó el profesor.
—Así lo dispone en su testamento.
—Entonces, mejor; formaremos una pequeña caravana y marcharemos a Cerdeña; ¡quién sabe si la condesa Beatriz se enamorará de aquella tierra y de nuestro proyecto.
—¿Cuál es vuestro proyecto? preguntó Beatriz fijando su mirada en el conde, pero retirándola en seguida.
—Hacernos agricultores... ¿no es verdad, Cosme? industriales si es preciso, comerciantes si hay ocasión.
—¿Es ese tu proyecto? preguntó la joven dirigiéndose a su marido.
—Es el mío, contestó Silvio; me parece llegada la hora de que sirva para algo lo que he estudiado: voy a Cerdeña y creo que para quedarme allí.
—¿Y qué necesidad tenéis de hacer servir para algo lo que habéis estudiado? arguyó Beatriz con una ingenuidad que parecía exagerada; ¿no somos rico?

—ver en los teatros, en los salones de la aristocracia ó en las calles... atravesándolas en coche.
—Tu mujer tiene buen sentido... dijo Silvio.
—No digo que no, y mi madre me lo tenía también?
—Una cosa es el criterio y otra la voluntad; ¿qué queda desear mi mujer, le sabes tú?
—¿Cómo recibirá la noticia de que ya no somos millonarios?
—¿Puedes imaginártelo?
—Era necesario habérselo dicho antes, observó Silvio; era menester prepararla.
—¡Brave!
—Eso decía yo diariamente: «es menester desfilarse, es menester prepararla»; pero despues la veía sonriente al lado del dolor y me faltaba valor para hacer callar aquella música sonora y extinguir aquella llama luminosa que brillaba en torno mío.
—He sido una egoísta, no lo niego; pero además Beatriz ha sido durante estos últimos meses más de mi madre que mía; la pobre parálitica me la había cogido.
—Yo también estaba parálitico, porque todas mis esperanzas habían muerto, más representaba la comedia del hombre sano y acaso me pa-

que allí llaman «tromoi», y conduce a la locura y el suicidio.

La leche, especialmente la de oveja, excita y anima mucho; en cambio la manteca y el gordo deprimen y producen una sensación de cansancio.

Si se tiene el cerebro demasiado activo, conviene comer quesos fuertes; pero hay que proceder con cuidado porque sus efectos son parecidos a los de la carne de cerdo si se abusa.

Los huevos son buenos para los músculos y también aclaran la inteligencia, principalmente cuando se trata de resolver problemas matemáticos.

Las patatas, como las grasas, producen cansancio y aburrimiento.

De todos los alimentos, las frutas parecen ser el mejor, porque estimulan las facultades mentales sin producir reacción como el alcohol.

BAUTIZO

Ayer tarde, en la iglesia de San Bartolomé, recibió el agua de Gracia, la preciosa niña que recientemente dió a luz la distinguida señora doña Juana Ferro, esposa de nuestro querido compañero de redacción don Manuel Reverte Castillo.

El virtuoso párroco de dicha parroquia, don Antonio José González, administró a la neófito el Santo Sacramento, imponiéndole el nombre de María Luisa.

Fueron padrinos sus tíos la señorita María Reverte Castillo y don Sebastián Ferro Cochi.

El fausto acontecimiento se celebró en familia.

Hacemos nuestra la alegría que por tan feliz motivo sienten los felices padres y abuelos de la nueva cristiana y vivamente deseamos que la dicha les acompañe a todos constantemente.

LA BOLSA MADRID

Telegrama del Banco de Cartagena
SUCURSAL DE MURCIA

| | |
|---|--------|
| 4 por 400 Interior. | 85'40 |
| « « « fin de mes. | 80'00 |
| Exterior. | 93'90 |
| Amortizable. | 101'45 |
| Banco de España. | 445'00 |
| Compañía Arrendataria de Tabacos. | 290'00 |
| Explosivos. | 008'00 |
| Banco de Cartagena. | 000'00 |
| Franceses. | 5'70 |
| Libras esterlinas. | 26'70 |

Un ruego más

Los vecinos de la calle de López Puigcerver, (antes Gloria), nos ruegan que llamemos la atención del Sr. Alcalde ó de quien corresponda, sobre el estado en que se encuentra por tanto tránsito, desde que se abrió al público la carretera del Puente nuevo y del olvido absoluto del riego cada vez más necesario por la razón expuesta como por la del continuado paso del auto que conduce el correo desde la estación á la Central, pues tanto es el polvo que levanta que se ven precisados á no abrir desde que amanece hasta las once de la noche que deja de pasar, privándose de disfrutar un poco de fresco tan necesario en la estación en que nos encontramos.

El tercio primero de dicha calle, desalquilado en su mayor parte, no puede tener riego alguno y el resto que con exceso riegan, resulta insuficiente y por ello ruegan de nuevo al Sr. Alcalde, bien que sea de su competencia, ordenarlo ó interese á quien corresponda para que se riegue y tenga en cuenta que en los días que se avecinan sería imposible vivir, porque no desconocerá que es el tránsito obligado para la feria de ganado de toda la parte de levante de la huerta y campo de esta ciudad.

El Certamen de Feria

A beneficio del monumento á Floridablanca.

(Últimas composiciones recibidas).

- Núm. 65.—Por Loura.
- 66.—Soledad ó amor que vence.
- 67.—Azul.
- 68.—Sola tu.
- 69.—Colvides sobre colvides.
- 70.—Almas humilde.
- 71.—Querer es poder.
- 72.—A todo pecado misericordia.
- 73.—...y hay tanta luz en ellos.
- 74.—Locos.
- 75.—Mercedes.
- 76.—Tierra.
- 77.—España.
- 78.—Rosa.
- 79.—Esculapio.
- 80.—Hora mística.
- 81.—De Melilla.
- 82.—Violetas.
- 83.—Mi barrio.
- 84.—Amada.
- 85.—DUX.
- 86.—Tributo de amor.
- 87.—La hermosura, Amor.
- 88.—Fé y Legalidad.
- 89.—¡Oh, dicha de las aves! Teneis el canto, porque teneis nido.—V. Hugo.
- 90.—Cinco, quince y sesenta.
- 91.—Profética.
- 92.—Hija de mi Fé.
- 93.—¡Por el Barrio!

Un herido grave

Esta madrugada á la una ha ingresado en el Hospital Alejandro Ortiz Aznar, de 49 años, vecino de Alcantarilla.

Sufre una herida producida por arma de fuego en la región inguinal derecha, con orificio de salida por la región escrotal y salida de asa intestinal, de pronóstico grave.

Según manifestó el herido al dar un caído casual, se le disparó una pistola que llevaba encima.

Fué curado por el médico de guardia señor Giner Hernández.

Gran alarma

Los tiros de esta madrugada

Esta madrugada á la una, en la calle de San José, rieron Patrocinio Ribera Ruiz, de 33 años, jornalero y Emilio Manzanares, de 60, herrero, ambos vecinos de la calle de las Barcas.

El escándalo y alarma que causaron fué enorme, tocando los serenos los silbato de alarma.

Se hicieron dos disparos, suponiendo que fué algún vecino, para atraer á los agentes.

Los serenos núms. 3 y 20 y los guardias de Seguridad 31 y 73, llevaron á los furiosos sujetos á la Inspección.

En alarma que se produjo en el barrio de San Juan, fué grandísima.

El Rey en Bilbao

(Por telégrafo)

Infantes
28.—A las 11'15 n.
Han llegado los Infantes don Carlos y doña Luisa.
Inmediatamente se trasladaron al «Giralda».

Regatas
Las regatas de hoy animadísimas.
Ganaronlas el Rey y el Infante don Felipe.

Entierro
En Santurce se ha verificado el entierro del alférez de la Armada señor Montero que se suicidó ayer.
Asistieron el ministro de Marina, los jefes y oficiales de los barcos de la escuadra y 250 marineros.

Las declaraciones de Montero Rios

(POR TELÉGRAFO)

28.—A las 11'15 n.
Los periódicos publican extensos telegramas dando cuenta de una carta de Montero Rios publicada en el «Diario de Pontevedra».

En ella dice que en todo el verano no ha celebrado entrevistas políticas ni ha hablado con nadie en público sobre política.

Termina diciendo que de las conversaciones particulares, nadie está autorizado para hacer uso de ellas.

PONTEVEDRA

28.—A las 11'15 n.

Conversaciones particulares

Un íntimo amigo del Presidente del Senado que diariamente visita la finca de Lourizán ha manifestado que las declaraciones que publica el periódico madrileño «La Epoca», fueron conversaciones puramente particulares y de índole privada, sin que debiera haberse hecho uso de ellas.

Provincias

(Por telégrafo)

ASTORGA

28.—A las 11'15 n.

Restos de un héroe

Se ha celebrado con gran solemnidad y animación la procesión cívica trasladando á la Catedral los restos del héroe de los sitios de Astorga, Tiburcio Alvarez.

LINARES

Toros

Toros del marqués de Guadolest regulares.
Machaquito bien, mal y pésimo.
Gallito mal, mal y bien.
El picador Usía á consecuencia

de una caída sufre conmoción cerebral.

PAMPLONA

Alcalde muerto

En Ezalz, agregado de Valle de Allin, partido judicial de Estella, un joven mató de un tiro al alcalde don Paulino Sicarranga, en el momento en que iba á detenerlo para meterlo en la cárcel.

El juzgado de Estella marchó al lugar del suceso.

JEREZ

Procesado

Ha sido procesado el redactor de «El Diario», don Manuel Ortega, por su campaña en contra del juego ó injurias al alcalde.

Animos excitados.

FERROL

Fiestas

Han comenzado las fiestas en honor del ilustre filántropo marqués de Amboage.

Se han repartido 2.000 libras de pan á los pobres.

Igualmente se han distribuido los premios de 50 pesetas acordados por la Junta del Patronato de Amboage.

Barcos de guerra

Llegaron los cruceros de guerra «Cárlos V», «Princesa de Asturias» y «Cataluña» y tres torpederos.

Entrarán en el dique para limpiar fondos.

CADIZ

Fuerzas indígenas

A la fiesta militar con motivo del centenario de las Cortes, asistirán fuerzas indígenas de Melilla.
Serán revistadas por el Rey.

COLMENAR

Autopsia

A las cuatro de la tarde fué trasladado al depósito del Cementerio el cadáver del banderillero Tomás Peribáñez, para hacerle la autopsia.

Asistieron su hermano Pacomio, el Alcalde y numerosos toreros y aficionados.

CARTAGENA

Riña entre consumidores

Dos empleados de Consumos riñeron hoy.

Uno quedó muerto y el otro herido de gravedad.

San Sebastián

(Por telégrafo)

El Nuncio

28.—A las 11'15 n.

Llegaron el Nuncio y el Obispo de Madrid.

Estuvieron en Miramar cumplimentando á las reinas.

A BILBAO

Mañana marchará á Bilbao, en automóvil, la reina doña Victoria.

Senador fallecido

Ha fallecido el Senador por Sala-

Colegio de Nuestra Señora de las Mercedes

ESTABLECIDO EN LA CASA PALACIO DEL MARQUES DE PINAROS y dirigido por el Presbítero

— DON FRANCSCO SAURA VELASCO —

En este Colegio, fundado el año 1883 y cuyos brillantes resultados en notas y matriculas de honor son bien conocidos del público, se reanuda la enseñanza el 1.º de Septiembre y las de 2.º de enseñanza el 1.º de Octubre.

Los padres que deseen que sus hijos sean matriculados por este Centro docente en cualquiera de los grupos del Bachillerato, pueden presentarlos al Director del mismo durante todo el mes de Septiembre.

Se admiten alumnos internos, mediopensionistas, permanentes y externos.

Se facilitan reglamentos, Zambrana, 10.—MURCIA.

Los únicos MOTORES de gas «OTTO», legítimos

son los construidos por la

Gasmotoren-Fabrik Deutz, Colonia-Deutz (Alemania)

llevando la

Marca de fábrica



para Gas Pebre de: atracita, carbón vegetal, cok, lignito, turba, etc.

para petr. leo, bencina, gasolina, metanafa, creoseta y demás aceites pesados.

(Motor Diesel)

435 Primeras Premios, 110.000 motores con 1.100.000 caballos de fuerza funcionando en todo el mundo.

Capital invertido: 42.000.000 francos, 3.700 operarios solo en los talleres de Deutz.

Concesionarios para España y Portugal:

BARCELONA Langen y C.ª, S. en C. MADRID Paseo de Gracia, 30 Calle Victoria, 2

manca don Antonio Palacios de la Puente.

Cobián no dimite

Navarro Reverter ha negado que sea cierta la noticia de haber dimitido el gobierno del Banco de España el señor Cobián.

Choque

En Deva chocaron dos automóviles.

Ambos coches quedaron destrozados.

Los dos chauffeurs resultaron heridos de gravedad.

García Prieto

El viernes, con motivo de la recepción semanal diplomática, vendrá el señor García Prieto.

No hay proyectos

Navarro Reverter ha dicho que nada extraordinario presentará á las Cortes.

Extranjero

(Por telégrafo)

Franceses atacados

28.—A las 11'15 n.

Los partidarios del pretendiente Hibba atacaron al campamento francés.

Estos después de tener bastantes bajas pudieron rechazarlos.

MARRASKE

Saqueos

Las turbas han saqueado Marraské.

Las colisiones fueron sangrientas. La situación de los judíos es angustiosa.

Liantey

El general Liantey consagra to-

dos sus esfuerzos para asegurar la libertad del consul francés y los más compatriotas cautivos que hallan en poder del pretendiente.

Liantey dedica su actividad multiplicando fuerzas para causar ruda escarmiento.

Complicación

La captura de los franceses complicó la situación, pues que tratar con Muley Hibba como una potencia, reconociéndole la gerencia para que nada les comulda los cautivos.

PARIS

Teniente muerto

En Laón el teniente Chandon se cayó de un biplano, matándose.

El motor se incendió destruyendo el aparato y carbonizando al dáver.

Conferencia

El jefe del Gobierno M. Poincaré ha celebrado una extensa conferencia con Geoffroy, referente á negociaciones franco-españolas.

Las cuestiones obreras

(Por telégrafo)

MALAGA

28.—A las 11'15 n.

La situación sigue mejorando. Los toneleros son los que más se muestran más intransigentes.

Muchos vinateros han reanudado el trabajo.

GERONA

Fabricante agredido

En la carretera de Bagur los huelguistas tirotearon al fabricante Juan Miguel, el que resultó ileso.

Dieronse á la fuga sin que la guardia civil que salió persiguiéndolos pudiera darles alcance.

La Política

(Por telégrafo)

Habla Canalejas

28.—A las 11'15 n.

El presidente del Consejo reanuda esta tarde á los periodistas.

Canalejas nos ha dicho que continúa la tranquilidad en Langres. Según el gobernador disminuye el número de huelguistas y algunos buscan trabajo para los mineros.

El gerente de la fábrica La Marra ha ofrecido aliviar algunas.

El presidente de la Asociación general de ferroviarios don Virasoro Barrio dió una conferencia en Pinar de Siero.

No ocurrieron incidentes. También ha dicho que los intendentes don Carlos y doña Luisa llegaron á Bilbao.

Preguntado por la supuesta reclamación de Francia contra el embajador de España en Madrid, ha contestado que el embajador en París

reció virtud sufrir sin despertar las dudas de mi mujer, que probablemente no habria podido darme ningún remedio.

—¿Dónde está?

—Duerme y me he apostado aquí esperando que se despierte y venga á buscarme aterrada aún con el espectáculo de la muerte para decirle que se prepare á ver otras cosas horribles.

—¿No se le puede ocultar aún?

—El señor Cileeca vendrán mañana de seguro á recoger sus muebles.

—Hasta que la condesa haya marchado, le impediremos que entre.

—¿A quien queréis impedir que entre señor Silvio preguntó Beatriz entrando de improviso.

—Buenos días, condesa, dijo Silvio un poco turbado, ¿como estáis?

Mi los ojos ni los labios de Beatriz tenían el brillo y la sonrisa de ordinario: miraba y sonreía con cierto cansancio y en su pálido rostro se veían las huellas de una noche de insomnio.

Cosme, al salirle amorosamente al encuentro pensó que empezaba para aquella débil criatura la mañana de un largo día de tristesa, entre las privaciones y la soledad, en un país que no

era el suyo y le falté una vez más valer para decirlo todo.

Estoy bien, contestó la condesa, buscando una silla en derredor suyo; pero acabo de levantarme y ya me siento cansada.

Cosme y Silvio se precipitaron para ofrecerle una poltrona cada uno: esta premura de dos hombres que la querían bien, la hizo sonreír.

—Conque, dije después haciendo un visible esfuerzo, ¿á quien queriais impedir la entrada, señor Silvio?

—Al dolor, á la desventura, á la pena, á todo lo odioso, para no dejar entrar en casa más que la paz, el trabajo, el afecto.

—¿Y donde todo eso?

—En nuestra casa, en Cerdeña.

Nosotros nos vamos á Cerdeña; Angela y yo estamos dispuestos y estaba incitando á nuestro esposo... pero no quiere oírme.

—¿De veras no quiere oírme? pregunté Beatriz mirando la punta de su boquita y esperando la respuesta con la vista baja.

—No he dicho que si ni que no, replicó el conde y si hubieras tardado un poco tal vez hubiese dicho si.

Debíamos hacer un viaje á Cerdeña, pero no será un viaje alegre, como se figura Silvio.

señor Pérez Caballero le había escrito ayer y nada de esto le decía.

Además, agregó, si fuera cierto, ni el señor García Prieto, ni el señor Coiffroy se hubiera ido el primero a Ribas y el segundo a París.

Romanones
Esta tarde en el Congreso se atribuyó a Romanones las siguientes declaraciones.

Que nada ocurriría hasta la aprobación de los presupuestos.

Y que en Enero, cuando Canalejas plantee la cuestión de confianza, será el momento oportuno para hacer los calendarios políticos.

Todo cuanto se habla de conjuras es puramente fantástico.

Lo de la conjura
29.—A las 3:15 t.

El presidente habló con los periodistas en tono humorístico acerca de los rumores políticos que circulan estos días.

Dijo que nada nuevo ocurría en política digno de mención, fuera de eso.

Añadió que había recibido una carta de Ruiz Valarino privada en la que le habla de política y le dedica frases muy cariñosas.

Digo este dijo—Canalejas— porque algunos habían coleccionado a Ruiz Valarino en el grape de los peñoneros.

La frase del presidente ha sido comentadísima.

Sobre el descanso

Casi todos los Gobernadores han contestado a la circular que les dirigió el Gobierno acerca del incumplimiento de la ley del descanso dominical.

Dicen todos que en sus respectivos gobiernos no se ha presentado reclamación alguna concretando las denuncias.

El discurso de apertura

El ministro de Gracia y Justicia visitó a Canalejas.

Le leyó el discurso de apertura de los tribunales.

Como se ha dicho habla en él con gran extensión Arias Miranda de la protección a la infancia.

El ministro presentará en la primera sesión de Cortes un proyecto de ley relacionado con eso.

También presentará otro con la reforma del Código penal.

Visitas

Hoy recibió Canalejas varias visitas, entre ellas las del marqués de Comillas y el exministro Mellado.

La actitud de Francia

Hablando Canalejas de lo que dice la prensa acerca de los disgustos existentes entre Francia y nuestro consul de Mogador, dijo que nada sabía.

Añadió que nuestras relaciones con Francia son de tal cordialidad que cualquier cosa que ocurra entre ambas naciones tiene que examinarse y resolverse amistosamente.

Dijo también que de esta cuestión no había hablado nada con García Prieto.

Petición

El marqués de Quirós ha telegrafado a Canalejas pidiendo que se suspendan obras para emplear a los huelguistas de Langreo.

Luque

Mañana regresará a Madrid el ministro de la Guerra.

Los farmacéuticos

El Tribunal gubernativo de Hacienda ha resuelto que los farmacéuticos tributen en lo sucesivo por parte.

Los ingenieros industriales

En cuanto se normalice la actitud de los ingenieros industriales, Villanueva dictará varias disposiciones que los favorecen. El ingeniero Colominas ha aceptado la dirección de la Escuela central.

A Otero

A las cuatro de la tarde marchó Canalejas a Otero.

Movimiento de población

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta provincia durante el pasado mes de Julio fué el siguiente:

• Población calculada, 615.105.

Nacimientos:—Vivos, 1.356, varones, 742; hembras, 614; legítimos, 1.270; ilegítimos, 82; expósitos, 4; muertos, 12; varones, 5; hembras, 7; legítimos, 10; ilegítimos, 2.

Natalidad por 1.000 habitantes, 2:20; matrimonios, 365; nupcialidad por 1.000 habitantes, 0:59; mortalidad por 1.000 habitantes, 1:68.

Defunciones.—Varones, 519; hembras, 517; menores de cinco años, 525; de cinco y más años, 511; en hospitales y casas de salud, 28; en otros establecimientos benéficos, 9; fiebre tifoidea (tifo abdominal), 17; tifo exantemático, 1; fiebre intermitente y caquexia palúdica, 4; viruela, 10; sarampión, 15; coqueluche, 17; difteria y crup, 23; gripe, 7; otras enfermedades epidémicas, 49; tuberculosis de los pulmones, 38; tuberculosis de las meninges, 2; otras tuberculosis, 13; cáncer y otros tumores malignos, 17; meningitis simple, 49; hemorragia y reblandecimiento cerebrales, 42; enfermedades orgánicas del corazón, 59; bronquitis aguda, 29; bronquitis crónica, 7; neumanía 29; otras enfermedades del aparato respiratorio (excepto la tisis), 39; afecciones del estómago (menos cáncer), 7; diarrea y enteritis (menores de dos años), 169; apendicitis y tiflitis, 3; hernias, obstrucciones intestinales, 9; cirrosis del hígado, 4; nefritis aguda y mal de Bright, 10; tumores no cancerosos y otras enfermedades de los órganos genitales de la mujer, 2; septicemia puerperal (fiebre, peritonitis, fiebris puerperales) 4; debilidad congénita y vicios de conformación 30; senilidad, 45; muertes violentas, excepto el suicidio) 22; suicidios, 6; otras enfermedades, 262; enfermedades desconocidas ó mal definidas, 27; total de defunciones 1.036.

De regreso

Ha regresado de Santiago de la Ribera, en donde ha permanecido una larga temporada, acompañada de sus hijos, la distinguida señora doña María Moreno López, de Ferrer.

Reciba nuestro saludo de bienvenida.

De Totana

Procedente de Totana ayer estuvieron en Murcia nuestros estimados amigos el exdiputado á Cortes don Pedro Martínez Calvo y su señor primo don Vicente Cánovas, á los cuales tuvimos el gusto de saludar.

Orden del día

Para la próxima sesión del Ayuntamiento se ha señalado la siguiente: Actas y Boletines.—Resolución del Delegado de Hacienda en el recurso interpuesto por don Gabriel Roca, sobre Consumos.

Id. del Gobernador en el de don Antonio Tortosa, sobre arbitrios de toros en la Feria última.

Propios.—Informe en la instancia de don José María Sanz, sobre el teatro.

Policía urbana.—Informe en las instancias de don Diego Fontes y don Rafael García.

La casa «Yost»

La casa «Yost», propietaria de la maquina de escribir, cuyo renombre es universal, ha tenido el buen acierto de nombrar su representante en Murcia á nuestro querido amigo don Antonio García Ortega.

Felicitemos á este y á la casa «Yost», pues realmente, dadas las cualidades que adoran al Sr. Ortega, ella es la que vá ganando.

Hurto de melones

La guardia civil de Molina ha instruido atestado contra varios sujetos de Osetillas, por haber hurtado varias sandías en la diputación de la Torre Alta.

Traslado de restos

Ha sido autorizado don Pedro José Vicente Bernal para trasladar los restos de su padre don Juan Vicente Bernal, desde el cementerio clausurado de Molins, al nuevo del mismo pueblo.

Desgracia

En la mañana del martes tuvo la desgracia de caerse en la acera de la Puxmarina, en La Raya, el niño de 12 años, José Ternel Hernández.

El pobre muchacho que padece un accidente, le dió dentro del agua pereciendo ahogado.

El juzgado de la Catedral se personó en el lugar del suceso, instruyendo los correspondientes diligencias.

Sillas en la Glorieta

Desde hoy queda abierto el abono de sillas de primera fila del paseo de la Glorieta en la sastrería de don Santiago López Chacón en la plaza de Romea.

Los señores abonados de la feria pasada se le reservarán sus abonos hasta el día 31 de Agosto y pasado éste día se expendirán al público.

Alcaldía Constitucional de Murcia.

Habiendo acordado el Excelentísimo Ayuntamiento en la sesión celebrada el día 16 del que cursa, se alza un concurso por un mes, para presentar proposiciones por

Córcoles y su joven esposa son padres de una preciosa niña venida al mundo con toda felicidad.

Reciban los padres y abuelos nuestra enhorabuena.

Mejorados

Lo está de la operación que recientemente le ha sido practicada, al niño Pepito Salvat Belda, hijo del teniente alcalde señor Salvat y Rodríguez.

También con gusto hemos sabido que se encuentra notablemente mejorado de la enfermedad que padece, nuestro estimado amigo el acreditado comerciante de esta plaza don Meriano Blaya.

De ello nos alegramos y deseamos que el restablecimiento de ambos sea pronto y completo.

De regreso

Ha regresado de Santiago de la Ribera, en donde ha permanecido una larga temporada, acompañada de sus hijos, la distinguida señora doña María Moreno López, de Ferrer.

Reciba nuestro saludo de bienvenida.

De Totana

Procedente de Totana ayer estuvieron en Murcia nuestros estimados amigos el exdiputado á Cortes don Pedro Martínez Calvo y su señor primo don Vicente Cánovas, á los cuales tuvimos el gusto de saludar.

Orden del día

Para la próxima sesión del Ayuntamiento se ha señalado la siguiente: Actas y Boletines.—Resolución del Delegado de Hacienda en el recurso interpuesto por don Gabriel Roca, sobre Consumos.

Id. del Gobernador en el de don Antonio Tortosa, sobre arbitrios de toros en la Feria última.

Propios.—Informe en la instancia de don José María Sanz, sobre el teatro.

Policía urbana.—Informe en las instancias de don Diego Fontes y don Rafael García.

La casa «Yost»

La casa «Yost», propietaria de la maquina de escribir, cuyo renombre es universal, ha tenido el buen acierto de nombrar su representante en Murcia á nuestro querido amigo don Antonio García Ortega.

Felicitemos á este y á la casa «Yost», pues realmente, dadas las cualidades que adoran al Sr. Ortega, ella es la que vá ganando.

Hurto de melones

La guardia civil de Molina ha instruido atestado contra varios sujetos de Osetillas, por haber hurtado varias sandías en la diputación de la Torre Alta.

Traslado de restos

Ha sido autorizado don Pedro José Vicente Bernal para trasladar los restos de su padre don Juan Vicente Bernal, desde el cementerio clausurado de Molins, al nuevo del mismo pueblo.

Desgracia

En la mañana del martes tuvo la desgracia de caerse en la acera de la Puxmarina, en La Raya, el niño de 12 años, José Ternel Hernández.

El pobre muchacho que padece un accidente, le dió dentro del agua pereciendo ahogado.

El juzgado de la Catedral se personó en el lugar del suceso, instruyendo los correspondientes diligencias.

Sillas en la Glorieta

Desde hoy queda abierto el abono de sillas de primera fila del paseo de la Glorieta en la sastrería de don Santiago López Chacón en la plaza de Romea.

Los señores abonados de la feria pasada se le reservarán sus abonos hasta el día 31 de Agosto y pasado éste día se expendirán al público.

Alcaldía Constitucional de Murcia.

Habiendo acordado el Excelentísimo Ayuntamiento en la sesión celebrada el día 16 del que cursa, se alza un concurso por un mes, para presentar proposiciones por

escrito, para el arrendamiento del aprovechamiento de los materiales de construcción de la sierra de Miravete; se hace notorio que desde este día empieza á correr el expresado plazo hasta las doce del día 30 de Septiembre próximo, en que por esta Alcaldía se dará apertura á los pliegos recibidos.

Las condiciones para el arrendamiento pueden ser vistas en el expediente que obra en el negociado de propios de la Secretaria.

Murcia 28 Agosto 1912.—El alcalde, José Clemares.

Niños que aparecen

El gobernador de Alicante telegrafía al de Murcia que en el vapor «Aznalfarache» salen para Cartagena los niños fugados del hogar paterno de La Unión, Antonio Montero Escobar y José Escobar Martínez, con el fin de que puedan ser recogidos en Cartagena á la llegada del mencionado vapor.

Para la próxima temporada de OTOÑO É INVIERNO comprusted la lámpara eléctrica Tungstam de filamento metálico con soporte elástico único en su clase, que la hace irrompible y obtendrá una luz blanquísima, ganará un 75 por 100 por su economía y verá como es la lámpara que más le agrada de cuantas conoce. Su precio 2:90 ptas. Depósito LA LITERARIA, San Pedro, 4.

Denuncia

La guardia civil de Archena denuncia al vecino de la misma Francisco Guillén López, por haberlo sorprendido regando un banco de maíz, infringiendo lo dispuesto en la circular de este gobierno respecto al agua de gracia.

Ingenieros, Arquitectos, Farmacia, preparación para dichas carreras. ACADEMIA POLITÉCNICA, Plaza Universidad, 5, Barcelona. Pensionado.

Sin oposición

El gobernador de Alicante participa que en aquellas oficinas no se han presentado reclamaciones contra la petición de don Bartolomé Navarro, sobre aprovechamiento de aguas del río Guadaletín.

Cesantía

La Sección provincial de Pósitos Alicante-Murcia, remite edicto participando haber quedado cesante el Agente ejecutivo de Pósitos don Vicente Fernández Montalvo, encargado de los de Cieza y Calasparra.

Diccionario

En la Librería de Santamaría, Platería 31, Murcia, se vende el magnífico Diccionario Pal-las, primero en su clase que se publica en el mundo, enciclopédico manual en cinco idiomas, encuadernación de lujo.

Diccionario completo de la lengua española con las equivalencias francesas, inglesas, alemanas é italianas, Diccionario biográfico, geográfico é histórico, Diccionario francés-español, inglés-español, alemán-español é italiano-español.

Indispensable á los profesores, alumnos, comerciantes, dependientes de comercio y banca, periodistas, abogados, médicos, arquitectos, secretarios y, en general, á todos los que lean ó aprendan idiomas. Al alcance de todos. Cinco Diccionarios en uno, Diez pesetas. 15-10

Natalicio

Doña Dolores Lorca, esposa de nuestro querido director ha dado á luz esta mañana una robusta y preciosa niña.

La satisfacción que por tal acontecimiento reina en el hogar del señor Ortega es grande y en ella tomamos sincera participación.

La salud de la virtuosa señora y de la recién nacida es completa; y por ello nos felicitamos todos los de este casa, que compartimos con gusto cuanto es grato y feliz para nuestro estimado y respetado jefe.

Dios quiera continuar como hasta aquí bendiciendo á los venturosos padres, y El les conceda la dicha de ver criada á la que al venir hoy al mundo ha inundado de júbilo á la familia del distinguido compañero.

Uralita Roviralla Véase 4.ª plana.

«Nuevo Mundo» El número de esta semana del po-

pular semanario es notabilísimo. Publica en portada, á todo color, el retrato de la rubia madrileña premiada en el concurso de «El Imparcial», y contiene las actualidades gráficas más importantes de la semana: las modistas madrileñas en Santander; visita á Galdós; varias notas de San Sebastián, en la sierra de Candelario; misa de campaña en Pueblo Nuevo; el Ministro de Fomento en Jaca; el verano de los niños; concurso de natación en Barcelona; extensa información de la galería del Cantábrico; novillada infantil en Calatayud; toros en San Sebastián y Bilbao; festejos en La Coruña; fiesta en el Vaticano; Juegos Morales en Játiba, etc. etc.

Farmacia Moderna DE AYUSO MIKO

San Cristóbal, 6, Murcia
Gran surtido en Específicos nacionales y extranjeros.
Precios económicos.
Frente al antiguo Correo.

Blasfemos

La policía de Cartagena ha detenido á Ginés Caparrós González, de Caravaca, Domingo Torres Martínez, de Lorca, y Alfonso Pérez Reyes, de Yecla, por blasfemar en la vía pública.

Detenidos

La guardia civil de San Antón participa haber detenido á José María San Pedro y á su hijo Francisco San Pedro Díaz, autores de las lesiones á Antonio Manzanera Gabarrón, de 28 años de edad, soltero natural de Aguilas y vecino de Santa Ana el que fué conducido al Hospital de Cartagena.

El hecho ocurrió en la diputación de los médicos, sitio denominado Los Vidales.

ACADEMIA DE COMERCIO dirigida por D. FEDERICO DIEZ PUCHE Idioma francés sistema mercantil contabilidad por partidas doble Jabonerías, 10.

El pimentón

El gobernador civil de Alicante, remite un número del «Boletín Oficial» de aquella provincia en el que se inserta las circulares publicadas en el de esta provincia en los días 30 de Julio y 29 del actual referentes á la exportación de pimentón molido á las Repúblicas Americanas.

Niño extraviado

Los Guardia de Seguridad números 89 y 86 presentaron en la Inspección á un niño de poca edad, que encontraron extraviado en el barrio de San Juan, ignorando su domicilio.

Casheos

Per las fuerzas de Seguridad han sido ocupados dos revolvers, dos pistolas y siete cuchillos, á once individuos que las usaban creyendo de licencia.

NUEVA ACADEMIA DE COMERCIO

bajo la dirección de D. Antonio Martínez Román (perito mercantil)

Preparación de todas las asignaturas de la carrera Mercantil. Clases especiales de Contabilidad por partidas doble. Precios económicos.

Príncipe Alfonso 40, frente al Café Oriental

Modificación

Per el juzgado de primera instancia del distrito de la Catedral se ha dictado una providencia ordenando la publicación en la «Gaceta de Madrid» y «Boletín Oficial» de esta provincia, un edicto anunciando que por don José García Villalba se ha solicitado la modificación de sus apellidos en el sentido de unir ambos en un solo.

Reglamento

En el gobierno civil se han presentado para su aprobación los Reglamentos porque se ha de regir la Sociedad Los Exploradores Españoles (Boy Scouts) para el fomento del amor á Dios y á la Patria.

Servicio de la guardia municipal

El cabo de este cuerpo Juan Mar-

teiz, de servicio en la Plaza de Abastos, dá conocimiento en esta Jefatura de que ha sido denunciado el vecino del partido de Guadalupe vendedor de frutas en la Plaza de Abastos, Antonio Romero, por dar de falta 60 gramos en 1.000 de uva.

Advertencia importante para los artríticos. Ya ne hay reuma, arenillas, mal de piedra, gota, ciática, cólicos nefríticos, neuralgias etc., tomando la «Piperazina Dr. Grau»

La huelga de Aguilas

(Por Telégrafo)

29.—A las 3:15 t.

El interventor del Estado en el ferrocarril de Aguilas, dice que en la reunión habida entre obreros y la empresa, no se llegó á un acuerdo á causa de no reconocer la empresa á la asociación.

Zorita conferenció con el director de la empresa.

Se ha enviado á Aguilas al Ingeniero Saltán, para que estudie el asunto é informe al Gobierno y al director de la empresa.

Canalejas y Villanueva han tenido una extensa conferencia sobre esta huelga poniéndose de acuerdo para el caso en que se hayan de adoptar algunas medidas.

HOSPITAL

A las once de esta mañana ha ingresado en este Hospital, la niña de 4 años, Francisca Ballesta Vazquez, de La Nora.

Presenta una grave contusión en la cabeza y conmoción cerebral, producida por haberse caído de una altura de tres metros.

Ha sido curada por el médico de guardia señor Giner, quien ha calificado la contusión de pronóstico reservado.

También á las cuatro la tarde han ingresado José Murcia Ortega, de 40 años de edad, de Santiago y Zairaiche, y su hijo José Antonio Murcia Pina, de 11 años; el primero presenta una herida incisa en el hombro izquierdo y otra en el costado, y el segundo otra en el pecho y una cortante en el dedo meñique de la mano izquierda, las dos de pronóstico menos grave. Se las han producido en riña con otro por cuestión de riegos.

Médico de guardia don Mariano Precioso.

BOLETIN RELIGIOSO

AGOSTO 1912

VIERNES XXX

Santa Rosa de Lima y Santos Celedonio y Emeterio.

VELA Y ALUMBRADO

Día 30.—En Capuchinas por doña Rosa de Bustos y Riquelme.

Día 31.—En la Merced por don Ramón Navarro y esposa.

DINERO á los propietarios

En excelentes condiciones, con buenas hipotecas, mucho interés y pequeña amortización. Absoluta reserva, ubicación: Acoquia, núm. 4, ensio. drecha.

SE VENDEN 10.000 anegaderos de secano, en Fuente-Alamo. Agustín Hernández, comercio.

Eloy Lopez Ambient DENTISTA

Horas: de 9 á 1 y de 3 á 6

Príncipe Alfonso, 64.

Exposición veraniega

Merece la molestia de ver los bonitos, artísticos y prácticos muebles de verano que en la calle de Riquelme tienen expuestos los sucesores de José Martínez Illán, en donde encontrarán sillones de despacho ingleses, maceteros, silla, sillorrias, mesas, maceteros, costureros, reclinatorio; butacas y las sin rivales butacas-cama de junco esmaltado.

Sillones de comedor para niños, butacas, bañes y sillones de mimbre en blanco y color corinto.

Presupuestos especiales para casinos y centros de reunión.

Cochera Se alquila una en sitio céntrico que sirve también para automóvil. En esta redacción darán razón.

Tip. de EL TIEMPO

NOTICIAS

Natalicio

Nuestro amigo don Fulgencio

